

CCOO-Cuenca rinde homenaje a tres trabajadoras y sindicalistas como ejemplo de la lucha de las mujeres por la Igualdad

CCOO de Cuenca conmemoró el jueves el Día Internacional de la Mujer 2014 con un acto de reconocimiento a todas las mujeres trabajadoras, ejemplarizadas en tres mujeres sindicalistas conquenses; y en el que también se entregaron los premios del 1er concurso de relatos breves convocado por CCOO con motivo del 8 de marzo.

Previamente, tuvo lugar una concentración sindical bajo el lema "Con nuestros derechos no se juega" a las puertas de la residencia universitaria "Alonso de Ojeda" de Cuenca, en cuyo salón de tuvo lugar después la celebración sindical del Día de la Mujer.

La encargada de presentar y dirigir el acto fue la responsable de la Secretaría de la Mujer, Paloma Bascuñana, quien saludó a los asistentes que respondieron a la llamada de CCOO y llenaron el salón de actos, y agradeció el trabajo de los compañeros que han colaborado en la organización del acto y a los sindicatos provinciales. A continuación, Blanca García, de la Ejecutiva provincial del sindicato, dio lectura al manifiesto elaborado por CCOO para la ocasión.

Se pasó después a la entrega de premios del 1º Concurso de Relatos Breves que, como señaló el portavoz del Jurado, Patricia Ugena, ha contando "una más que satisfactoria participación para ser la primera vez, con relatos de personas de varios municipios de la provincia y todos ellos con una muy buena calidad dentro de las tres categorías previstas". A todos los participantes, unos cincuenta, se les enviará un diploma acreditativo de su participación.

En la categoría infantil, el jurado decidió reconocer a tres concursantes con sendos galardones.

Juana Mingo Figueras, trabajadora y delegada en la 'Lonmed Lonisos' de Tarancón; Isabel Moreno Lagullón, trabajadora y delegada en 'Aldeas Infantiles'; y Ángeles Cava Vélez, del mesón "Casas Colgadas, homenajeadas por el sindicato como "ejemplo de tesón y lucha en la defensa de los derechos y condiciones en sus respectivas empresas"



El tercer premio fue para José Miguel Real, del colegio Ramón y Cajal de la capital con el relato "Dinecagua, una mujer luchadora". El segundo recayó en Héctor Herraiz con el trabajo titulado: "Mi madre, una mujer trabajadora" y el primer premio para Ignacio Cascón con "La mujer que quería ser médico". Hicieron

entrega del diploma y los vales de material escolar, representantes de las Federaciones de Agroalimentaria y Enseñanza y de la Asesoría Jurídica.

En la categoría juvenil, se otorgó un único premio, que fue para Raquel García por su relato "Todo principio empieza con un fin". Le hizo entrega de diploma

una compañera de la Asesoría Jurídica de CCOO en Cuenca

Los premios de la categoría de adultos fueron dos y recayeron en Jesús M^a Mora con su relato: "La entrevista de Verónica" y el primer premio fue para Pilar Alfaro con su trabajo "Madre Luchadora, Madre Trabajadora". Representantes de las Federaciones de Sanidad y Sectores Sociosanitarios y de la Federación de Servicios a la Ciudadanía fueron las encargadas de entregarles los premios y los diplomas.

La segunda parte del acto fue el reconocimiento sindical a la lucha de las mujeres trabajadoras para conquistar derechos y avanzar en Igualdad; "y ahora para defender cada derecho conquistado de los ataques de los gobiernos del PP", según resaltó el secretario general de las CCOO de Cuenca, Pedro Lucas.

Las tres mujeres en las que el sindicato ejemplificó y reconoció la lucha femenina por la Igualdad son "tres trabajadoras que se han destacado por su trayectoria sindical y que han merecido este sencillo, pero importante reconocimiento de las CCOO-Cuenca, pues han sido un ejemplo de tesón y lucha en la defensa de los derechos y condiciones en sus respectivas empresas", como señaló Milagros Rodríguez, de CCOO-Tarancón, que fue la encargada de presentar a Juana Mingo Figueras, delegada en la empresa "Lonmed Lonisos" del municipio taranconero.

Isabel Moreno Lagullón, trabajadora y delegada en "Aldeas Infantiles" fue otra de las mujeres que, a propuesta de la Federación de Enseñanza de CCOO en Cuenca, recibieron el

Continúa en la pág. siguiente

reconocimiento del Sindicato haciéndole entrega de una placa recordatoria del acto, una publicación de la Secretaría de la Mujer sobre "Políticas de igualdad" y un ramo de flores tricolor, el secretario general de la Federación de Enseñanza, David García.

Por último, a la trabajadora del mesón "Casas Colgadas", Ángeles Cava Vélez, le hizo entrega de la placa de reconocimiento la responsable provincial de FECOHT, Laura Garrote, quien en su presentación se refirió a la larga lucha de los siete trabajadores de este restaurante, propiedad del Ayuntamiento de Cuenca, donde también trabaja el marido de la homenajeada, y que permanece cerrado y con los trabajadores en la calle por una injusta decisión adoptada por su propietario en el último proceso de adjudicación

Se entregaron también los premios del 1er certamen de Relatos breves "8 de Marzo", en el que han participado medio centenar de concursantes

al nuevo gestor que no ha reconocido la subrogación de los empleados.

Cerró el acto Pedro Lucas, quien se mostró muy contento con el éxito de participación y destacó "la importancia de conmemorar el Día de la mujer trabajadora, aunque precisó que todos los días del año deben ser 8 de marzo pues hay que seguir peleando por derribar las desigualdades y discriminaciones, laborales, económicas, sociales y de derechos que las mujeres sufren y que se han agravado con las contrarreformas que está aplicando el gobierno del PP en las distintas administraciones".

INFORME DE LA SECRETARÍA DE LA MUJER DE CCOO CUENCA

Efectos de la crisis y de los recortes del PP en las mujeres de Cuenca

• **El número de desempleadas en la provincia ha aumentado un 48,7% desde 2008**

• **Del total de la población asalariada en la provincia que cobra por debajo del SMI, el 71% son mujeres**

• **De los expedientes abiertos por modificación sustancial de las condiciones de trabajo, principalmente en materia de modificación de jornada y horario, el 74% corresponden de a mujeres**

dad social en Cuenca, de las que solamente 24.700 –el 37,7%– eran mujeres. Y de estas, 1.241 están dadas de alta en el régimen de empleadas de hogar.

De estos datos se desprende que aunque se ha igualado la diferencia entre parados y paradas tras la crisis debido al desplome del sector de la construcción principalmente ocupado por hombres, el número de mujeres desempleadas ha aumentado un 48,7%, 1.066 tras la reforma laboral.

También comprobamos que aunque hay más mujeres que hombres en edad de trabajar, hay un 24,6% más de hombres que de mujeres en alta en la seguridad social.

2. DATOS SALARIALES:

Del total de la población asalariada en la provincia que cobra por debajo del SMI, el 71% son mujeres

Del total de la población asalariada en la provincia que supera ocho veces el SMI, sólo el 14,5% son mujeres.

De estos datos desprendemos que las mujeres ocupan los trabajos menos remunerados y los hombres los más remunerados con diferencias desproporcionadas en el porcentaje.

3. DESPIDOS Y CONDICIONES DE TRABAJO

De los 172 expedientes de despido abiertos en la asesoría jurídica de CCOO de Cuenca tras la aprobación de la reforma laboral, en todas sus modalidades (objetivo, disciplinario, extinciones voluntarias y colectivos), el 59% corresponden a hombres frente a 41% de mujeres.

Del volumen total de expedientes abiertos por modificación sustancial de las condiciones de trabajo, principalmente en materia de modificación de jornada y horario, el 74% corresponden de a mujeres frente al 26% de hombres.

De estos datos desprendemos que aunque se ha despedido a más hombres que mujeres tras la reforma -por lo que antes señalábamos respecto al impacto de la crisis del sector de la construcción- las mujeres han empeorado mucho más sus condiciones de trabajo y sus retribuciones salariales.

Esto ha quedado patente en las disminuciones de jornada de muchas trabajadoras conguenses que prestaban servicios en empresas externalizadas de la administración pública, cuya actividad estaba encuadrada dentro de la limpieza de edificios y locales, atención sociosanitaria, seguridad privada, ayuda a domicilio, etc.

4. CONDICIONES SOCIALES

Con los recortes a la dependencia, la pérdida del poder adquisitivo en las pensiones, con el copago farmacéutico y los recortes en sanidad y atención a la infancia, las mujeres mayores de 65 años en Cuenca, han visto agravada su situación en esta crisis, llegando a estar en los ratios nacionales que sitúan a una de cada cinco mujeres mayores de 65 años en riesgo de pobreza.

Si a esto añadimos que en los próximos 15 años perderán el 30% de poder adquisitivo tras la reforma del Partido Popular en materia de pensiones, el futuro es negro y desesperanzador.